
A IMIDE lEHÇ/ ! iJHA Ifl DE JANEIRO DE IMt 

Pelas folograflas acima os leitores (ns qne niio forom ã Ribeira), 
podem ter uma ligeira idtíla tia grande animação que caracterizou 

a "scgumia.feira gorila" da Ribeira, ontem. 

0 vento e a chuva não 
apagaram o entusiasmo dos 
vinte mil foliões da Ribeira 

O puvo bahiano saudou, ootem, na Ribeira, o Carnaval de 19G2. 
orincando • valer, na tradicional e famosa -segunda-feira gorda' 
Calcula-sa que mal« de vinte mil pcssCas desfilaram, brincaram 
cantaram, sambaram ou Bprccíaram oS festejo» populares de on 
tem, todos indiferentes ao forte calor, o mais intenso dos últimos 
tempos nesta capital A alottrla reinante íoi bera uma prova do 
prestigio da lesta da Hlbejra. Inúmeros turistas mlstun 
entre oa populares conhecendo a alegre festa bahiana. 

Pela mwUifi. « animação nfio 
íoi tanta, talvez mesmo devido 
:1 canlcula que castigou a todos 
que para ali se dirigiram, o que 
não aconteceu à tarde com a 
tiueda da temperatura originan
do um forte aguaceiro, num e-
entlendo os que pulavam e dan. 
cavam ao sotn do» sucessos do 
próximo Carnaval. 

Tai qual no Bonfim, forte v H 
to. apôs às 18 horas, causou al
guns estragos em barracos que 
so viram arrastadas do solo « 
Qisuslando aos mais receloso: . 

Não faltaram os grupos ma», 
carados quo deram maior brilho 
aos festejos da Hlbeira. assim 
cumo algumas fantasia!; numa 
demonstração de que o bnlmno 
espera com ansiedade o Carna. 
vai que se aproxima. 

CORDOES 
Depois dns 15 horas, começa, 

ram a chegar os cordões e bal -
cadas, numa promoção do De
partamento de Turismo da Pre
feitura. Nesse momento, a ale. 
gria contaminou a todos e att! 
ao anoitecer ainda eram vistos 
os derradeiros foliões em seus 
trajes carnavalescos. 

Foram os seguintes os cordoes 
que compareceram à Ribeira: 
Escola dc Samba Recordação de 
Mangueira, Juventude do Gare a. 
Escola de Samba do Politeama, 
Cubanas do Morro. Filhos de 
Gbandl. Rilmistas do Samba. I -
lhos 'lo Morro. Vamos com Cal
ma, Filhos do Mar, Vai levando, 
Filhos de Obá, Juventude da Li
berdade, Filhos da União dos 
Africanos, Mercadores de Bagdad 
e índios da Floresta. 

Merece registro especial a c L 
bicão das Pastoras de Jupi -á. 
com seus passistas e cantoras de 
músijjas populares do Brasil e 
que estáo aa Bahia pela prime -
ra vez depois de integrarem o 
"show" milionário de Carlos 
Machado. 

EXTORSÃO 
Mais uma vez, a ausência a 

COAP permitiu que os negocian
tes menos escrupulosos majoras
sem os preços das iguarias c be
bidas. 

Repetiu-se o acontecido no 
Bonfim; cerveja foi vendida a 
130,00 c refrigerantes a 15.00. 

além dos pratos da cozinha afro-
brasileira que alcançaram pre
ços recordes <de Crf 200.00 para 
cima,) 

POLICIAMENTO 

Funcionou uormalineiitc o sis. 
tema de policiamento no Largo 
da Ribeira, com patrulhas mistas 
espalhadas em toda a sua cx-
lensfto. o que serviu para conter 
os ânimos dos mate exaltados. 

Ainda assim, algumas prisões 
foram efetuadas, a maior parte 
pelo excesso de bebidas atcoõlí-

PROSSEGUEM OS FESTEJOS 
Durante esta semana, pros

seguirão os festejos do Bonfim, 
agora com o novenário em lou_ 
vor a N. Sa. da Guia. iniciado 
na noite de domingo, quando 
houve queima de fogos dc arti
ficio na Colina Sagrada, 

Na próxima quinta-feira have
rá novo espetáculo pirotOciiico, 
por ocasião do dia do S. S. Sa. 
cramento e, no domingo, será 
oficiada missa solene que mar
cará o termino dos festejos do 
Bonfim. 

As novenas de N. Sra. da Guia 
têm sido bastante concorridas, 
destacando-se, assim, o senti
mento de fé do nosso povo. O 
movimento do largo, embora dL 
minuido, vem contando com re-
tretas a cargo de bandas de mú
sica e da filarmónica do Bon
fim. 

Ministro da 
Marinha no dia 19 
em Recife 
Rio, IS 

O ministro da Mar-niin. al
mirante Angelo Nolas-"*, •visita
rá o Recite, no próximo dia 19 
a fim de inspecionar os esta
belecimentos do Distrito Naval 

i capital pemombucam. 
Depois que deixar o Rpcile. 
almirante Angolo Nolasco vi

sitará outros detritos navais no 
pais. 

TERMINA DEPOIS DE 8 DIAS GREVE NA 
PETROBRÁS : 1 BILHÃO DE PREJUÍZO 

A greve tios trabfilluKlurt';- da Petrobrás na Bahia 
terminou aos 30 rrinutos de hoje, como resultado da as
sembleia geral dos mesmos operàrio.s. realizada no audi. 
tório do Instituto Normal e começada às 21 horas de on
tem. A greve, que implicou na paralisação dos campos dt* 
produção de petróleo, da lleíinuria de Mataripe e Ter
minal de Madre de Deus, além dos serviços administra, 
tivos, durou oito dias. Os prejuízos financeiros que acar
retou são calculados Bm 1 bilhão do cruzeiros, valor do 
óleo e derivados que deixaram âe ser extraídos o proces. 
sados durante o período da paralisação, sem computar 
prejuizos outros, como os ocasionados à FRONAP. 

Conquanto a terminação da parede tivesse sido de
cidida aos 30 minutos de hoje, a volta dos operários só se 
dará, em carater de obrigatoriedade, às 15 horas, tendo 
em vista o fato do muitos que trabalham em campos do 
Recôncavo encontrarem-se na Capital, necessitando de 
tempo para chegarem àqueles tocais, 

ASStMbLÉIA DECIDIU FIM DA GREVE 
Foi muito coucorndu a reun 
invocada para a noite de onl< .., 
:) auditóriu da Instituto Nom ta

para que os trabalhadores no 
tróleo ouvissem o relatório da 
missão que esteve no Rio de a-
neiro, e resolvessem sóbre n 
tinuaçáo ou nâu do movimento 
grevista, tendo em vista a nr 
ção do novo presidente da Petro
brás. 

O vasto auditório flrxm super
lotado e na mesa colorada sobre 
o palco afixou-si?, no lado do ja-
vllhão nacional tuna bandeira da 
Bahia, certamente para Ipmb nr 
aos participantes da reuni 
seu dever de fidelidade aos ínte-
lesses do no?so Estado ru as 
conveniências nem sempre estl e-
ram presentes ao movimento h le 
encerrado Presidida pelo sr 
Claudemlr Rlani. presidente da 
Confederação Nacional dos T a-
balhadores na Indústria- tomaram 
pnrte na mesa da reunião os p e-
identes dos sindicatos de ext a-

ção e refino do petróleo. i!ém de 
ntros diriEenles sindicais 

ROTEIRO, DA CDUSSSAO 
NO RIO 

Seguindo a exposição telta. na 
lunião. pelo sr Wilton Valen a. 
comissão de lideres slndic is 

bahianos chegou ao Rio quin a-
leira à noite, sendo feitas vár as 

Isitas aos iomais e emissoras a 
lim de serem explicados os moti-

que os levaram ã deflasrngão 
da greve, obfeiivando assim sa-

ar duvidas e evitar explorações 
Na sexta feira, pela manhfi a 

presidente da Confederação dos 
Trabalhadores da TndOFtria e 
seguida com o presidente de sn 

ei.tldadc. deputado Claudemll 
Btaní, encontrando de amhos re
ceptividade para o movimento 
Acertou-se, então, para iia 16 ho
ras desse mesmo dia um encontro 
com o assessor sindical da presi
dência da Hepúhlir.a. dr Alberto 
Gockrane. que marcou para o sá
bado pela manhã, a primelm au-
ciência com u presidente João 
Goulart 

GREVE ENFRAQUECIA O 
GOVERNO 

BeunitfOS ram o sr João Gou
lart os dirigentes sindicais dissa-

nprovado este ultimo pelos traba 
lhadores. 

PORQUE ACEITARAM 
FRANCISCO MANGABEÍRA 
A Bcvitairão do nome do sr. 

Francisco Mangabeíra, segundo o 
presidcuic do Sindicato de Ex-
traçâo, Wilton Valença, que di
rigiu a delegação bahiana, se deu 
em virtude de ser éle um nacio
nalista por convicç6o, tendo tra
balhado ativamente na elabora, 
cão da 'Lei 2004" que criou a 
Petrobrás, estando, assim, inte
grado na forma e no espirito do 
monopólio estatal. Também o 
fato de ser inteiramente des
vinculado de grupos econOmicos 
íoi fator decisivo para que sua 
indicação fosse aceita pelos tra. 
balhadorea cm greve, quc espe. 
ram do novo presidente não efe
tuar qualquer nomeação de ca
rãter polilico.pnrlldário para a 
emprâsa. 

ENCONTRO COM MINISTRO 
DE MINAS E ENERGIA 

Sábado, ãs 21 horas, o minis-
tro de Minas c Energia, sr. Ga
briel Passos, no encontro que 
com êle tiveram os lideres sin
dicais bahianos. mostrouLSO sa
tisfeito com a compreensão dos 
mesmos. Dedarou-se. inclusive, 
disposto a ler nnvo encontro com 
cies cm Brasília, quando seria 
estudada uma fórmula para a 
•reabilitação pública da Empre
sa após a crise que atravessou". 

Os represenlantes dos tr^ba-

dente da República, sindicato» 
de petróleo, trabalhadores, etc. 
até que os presentes, noa apu
pos, o obrigaranh a deixar m 
tribuna. 

Com as oplniõcíi divididas 
quanto k cessação da greve, o 
sr. Wilton Valença, presidenta 
do Sindicato de Extração. con* 
clamou seus companheiros m 
encararem o problema com a 
seriedade devida, lemb-amto 
que a luta por eles desenvoWl-
da tivera um desfecho favorá
vel, tornando-ae preciso, deste 
ínodo, que se abrisse um crédi
to de confiança ao novi qrefi-
dente da empresa, diante daa 
promessas e compromls^us assu
midos eom a classe, antes mer-
mo de haver tomado posse BO 
cargo. 

Afinal apelou para todoa que 
voltassem ao serviço, endo a 
proposta posta em votução, aea-
bando por ser unanimemon*-* 
aprovada. 

PRESIDENTE DA CTNI 
PRESENTE 

O último orador foi o presi
dente da Confederação Nacional 
dos Trabalhadores na Indústria, 
deputado Claudemisdt Riam, lí
der esquerdista. 

Esclareceu éle que a ennds-
de que dirige sempre estuva so-
lidaria com os operáriue babia-

Eleições amanhã 
no Centro do Comércio 

Serão realizatlus. :un;inhã, tie 12 
hs 13 horas, eleições- para a ' 
nnvação da diretoria do Cen 
do Comércio da Bahia Concc 
rerá uma unira chapa- que 6 ^ 
seguinte: 

Presideníe ~ José Macedo tte 
Asuiar Neto- lo vlcu-presldenfe 
— Adalberto Coelho. '2o viBO-p i-
Pldente - tilisses Barbosa Fi! .)-
lo secretário — José MsgalhS iS 
2o Secretário — Cândido T Gon
çalves Braan. lo tesourcirn — 
José Manuel Mosqueia MarHnwi 
2c tcsniircíro — Ar.tonin nnrh-l 
Pdo Preza diretores - Kvi-n ÍM 
Bacelar. Franriseo Almeldn Bir 
retto. Arpou Mnln. Nekon Tnin n-
da. Evandrn Pereira 3abé Louren
ço Suplenten — Valter CJneir z 
Adriano Mas&eder. Adriann TOS a 
José Lourdes de almeida. Li ÍS 
Soares. Sevnfim SnuU. M:tia. An-
tenio Osório Waldemar MHenc > 
Conselho Pisral - Ervlu Mong n 
roth Leonl- Antnnir, Miiria dn Sil 
va. Gemido SuerdfpeK Suplen •; 
— Lourlval Kerv Pranolsco Cl f-
vclho. Miguel Najar, 

Será inaugurada 

hoje a pavimentação 

da Pêro Vaz 
Com a presença do pretellO 

Heitor Dias e de outras autonda-
des será inaugurada, htije. ;is mifu 
horas, a pavlmentaç&o BsfálUnfli 
da ma Pêro Vaz Alem da pavi
mentação será titmliém entrague 
aos moradores do hairro a nova 
iluminação pública. 

Reorganização do Instituto de 
Cacau só depende agora da 
Assembleia Legislativa do Estado 

Procurado pela nossa reportagem para prestar esclarecimen
tos sobro o plano de reestruração do Instituto de Cacau da Bahia, 
o ^r. Inácio Tosta Filho assim se expressou: 

— Naturalmente o plano de reorganização do Instituto de 
Cacau ficou na Assembleia Legislativa, essa é a minha interpre
tação, aguardando novos 'lementos que pudessem ser fornecidos 
para o esbudo do assunto, pelas conclusões do Grupo do Estudo 
do Cacau que aqui se reuniu para, de acordo com as determi-
nai.-ôos do Ministério da Agrlcul 
blema. 

ÓRGÃO TÉCNICO 
— ÊSse Grupo — prosseguiu o 

sr. Tosla Filho, acaba de termi
na' os seus trabalhos com uma 
série do indicações que reforçam 
a necessidade dc, realmente, re
estruturar o órgão bahiano que 
se ocupa do nosso maior produ
to em uma base de órgão emi
nentemente técnico. Enquanto 
isto não se Verificar, serão fel. 
tas sugestões em respeito de con-
lânio entre o 1CB e a CEPLAC. 
para inicio, imediato, de medi
das tendentes a dinamizar a vida 
da lavoura". 
DIMINUIÇÃO DA TAXA DE 

RETENÇÃO 
Entre as medidas sugeridas, 

também propostas pelo Grup 
do Emitido do Cacau, está a re a-
líva ã diminuição de quinze para 
doze por cento, da atual tax 

ctençáo. constante das Instru. 
ções do Couelho da SUMOC, 

leulada sobre o câmbio de 
eportaçfio da amêndoa de cacau, 

que permitirá que a Assem
bleia Legislativa concorde, Jun
tamente com a lavoura, em votar 

a;ial;- igualmente, o pro-

a taxa dc três por cento para o 
1CB. sem que ocorra qualquer 
novo ónus para os lavradores. 

NA ESFERA ESTADUAL 
Em outro trecho da entrevista, 

disse o sr. Tota Filho: 
— As conclusões do Grupo 

são, tombem, favoráveis à ma-
r.utenção do Instituto de Cacau 
como órgão estadual, tendo sido 
unânime o voto no selo do Grupo 
contra a ideia de se federalizar 
o 1CB, O governo do Estado foi 
representado no referido Grupo 

técnico da CPE. por ml 

DNOCS suspende o fornecimento 
de água em Arací e leva 
desespero a diversos munidfvos 

Noticias procedentes de Scrrinliii dio couta de ijue n 
situação de doicspéro criada pela sêea se agrava, v cada 
pa*sn, em toda a região circonvi/inha em virtude de us au
toridades governamentais não terem adotado. até o momen
to, as providencias que se fazem necessárias. 

Em telegrama urgente endereçado a er-ta redaçãu. assim 
se expressa o sr. Jair Barreto Novais, presidente da Asso. 
elação Comercial de Serrinha; "Agravada, nas âlUotas Imra^. 
a situação deula clduile. em face dc o presidente do DNOCS 
haver suspendido o fornecimento de água jã deficicute, no 
Mnniffiiio de AraeL ' 

Sêrca de 40 mil pessoas estão passando íome c sede e 
os roceiros ameaçam saquear a cidade 'iiie se encontra sem 
garantias. Os recursos da Prefeitura local estão esgotados. 
Eogamos a Interferência ddsse vc/ipertino junto aos po
deres públicos, no sentido de remeter, argente, carros-lan-
ques par» amenizar a situação." 

Navio da Marinha troaxe 
150 fardos de xarque para 

pSSt^oSTro"^: municípios atingidos pela seca 

Meteorologia diz que o vento 
de ontem foi de 40 nós por 
segundo e poderá voltar hoje 

O íorte calor sentido desde as primeiras horas de ontem pro_ 
nunciavà" a lempesude que, apesar de barulhenta e violenta, du
rou pouco tempo. DuranU- vinte minutos forte vento soprou do 
mar para a costa, fazendo cair galhos das árvores, derrubando 
painéis .Ie publicidade e interrompendo por três vezes o fornecl-

• mento de energia elêlrlca e destelhando algumas residenciais nos 
bairros. x 

O Corpo de Bombeiros infor
mou não haver sidn solicitado 
pant qualquer desabamento, A 

Associação não 
sabe ainda o valor 
do abono de emergência 

"Não tem íuiicjntnento D noti
cia de quo n ŝsnM,iie;io dos Kun 
rionãrius Púhli.-oP ita -olinliu do : govemafer do Estado um abo
no de OrSirtiMio.iMi enquanto aguar 
da as vantagens da parte náo ve
tada dc plano dc cliissifii-rirfu)" 
A InTormação é QC sr Wnlter 
Drummonri de CarvalbO preslden 
te dn Assoolaclo d"? funeloniirti^ 
Piíbllro!- do listado Prosseimimic 
dtsse êle: 

'Efetivamente a Assunliiçao so 
licitara do governador Jurael Ma 
pnihfief um nbnn.. do ememânola 
porím em bases quo ainda são 
deaernherldns. Por enquanto nn 
da esta assentadí quanto no va
lor dc abono Exliitf umo comis 
sâo trabnihnndo a sentido de for 
necei os cálouVn nerpsrtrios h so 
Ikltíiríu -pie Iremos fa-/er no go-
vêm*- df. Efitflrio 

Segundr nindn o bel Wnlter 
nrmnmnnri estarán reunidos ho
je, nn síde dn Assoclnção dns 
Funclnnãrlo!; rilbllcos. nn run 
Carlos Oomefí os dlversop dlrl 
gentes dnqueln nntUlnde. qimndo 
snrão onntificldos os primeiros re-
Miltr>'w dn irabiillic par» o pe 
didn • 'hono de nnwrjrtnma BP 
gove- » do Esmdn A rennliVi 
tem seu Inicio mareado pam hs [ Inlado 
20 horaa. 

compnnhla de energia elétrica 
Domunfcou não se ler registrado 
qualquer acidente. Na ladeira 
de São Bento um velho casarão 
quase desaba. No edlficio "Ma-
rlgomes", unia antena de televi
são toi arrancada e caiu num 
íio de 'dta tensão, causando um 
principio dc incêndio, que noti
ciamos em outro local desta cdL 
ção. Do telhado -do "Palace Ho-
tel" calti uma telha que que-
brou parte da marquise de vidro 
daquele estabelecimento, na rua 
Chile. 

Nos bairros de São Caetano. 
Cosm»' de Farias. Cabula. Largo 
do Tanque e outros o vento cnn-
segutu destelhar algumas rest, 
dências mais humildes, bem co
mo balançar outras, nâo se re
gistrando, lodiwia. vitimas. 

VENTO ANORMAL 
Ouvido pela nossa reportagem 

na manhã de hoje. o sr. Arls-
teu Mola, Inspetor do Sorviço 
de Meteorologia, esclareceu quc 
a ventania que ontem soprou 
lortoi>.enh tíiv Salvador, foi cal. 
eulada cm 40 nAs por segundo. 
Normalmente atinge entre 10 a 
12 nAs, Mais adiante revelou o 
Inspetnr do Serviço dc Meteoro
logia que pode ocorrer nova-
mentf hoje lai fenómeno, diante 
dn oscilncãd dn temperntura. se
gundo n nrevlsfln meteoroloKlca. 

Ol-fl PREJUÍZOS 
Segundo ò sr. Arls^eu Mota 

;i ventenin onfem avariou o 
Anemflmetro. npnreiho destinado 
u çeg^lrar •* velocidade do ven
to ft Anèmíimetro como é do 
conheelmentí. público cstft ins-

Federaçfio, na síde da 
I Escola de Engenharia. 

tivo bahiano, além dos diretores] pa|o navio, 
dn ICB presentes aos trabalhos" _, ontem, a esta c 
Finalizando suas declarações fez 
'er o presidente da CPE e Se-
^•etãrio Sem Pasta de Assun os 
do Nordeste que "é de se espera 

próxima sessão legis
lativa venha a Assembleia bah a-

tratar do assunto em pauta, 
maneira mais aprofundada, 
caráter definitivo inclusiva 

dotando o ICB de amplos me os 
financeiros para que êle possa 
cumprir sua clíssão e realizar 

obra tócnico-econòmlca de 
proporções necessArias. , 

isporte da Marinha, "Soares Dutra", checaram. 
ipital, 167 fardos de xarque. consignados à "Sudene" 

; destinados à distribuição ( 
io interiur do Estado. O navio atracou. 
;c, alem do xarque material destinado ; 

MUITO SAL AMANHA 

•stc pòno, boje 

annO.-Tri 

Amanheceu, neste pòno, hoje I dos de l 
o cargueiro nacional "Miro", que jçava. quc 
veio do norte do país. O "Miro", 
amanhã, iniciará o descarregar 
mento de 7 mil sacos dc snl, 

O temporal que ontem à tar
dinha desabou na cidade, trou. 
xc prejuízos à Companhia Dn. 
cas da Bahia, No alpendre ilo 

Discutidos durante três dias 
em Ruy Barbosa os problemas 
do Vale do Para^uaçu 

Com um coquetel. no Cluhe Social, oferecido aos visitantes e 
à sociedade, pela Associação Rural do Ruy Bnrbosa. encerrou-se 
ontem, a 2* Reunião dn Campanha pnra o Aproveitamento dc 
Vale do Paraguaçu. rciillzadn na cidade de Ruy Barbosa, sob o pn-
troclnlo dn "Fareis" com a colabcrnção da Diocese e dn Prctev 
fura daquele município 

" de instalação realizou 
hs 20 Sn do dia 13 do correnl 
5 a oresidéneia do dr Dnntns 

Júnior, secretório de Agricultura 
e representante do goitimador do 
Rifado Tomaram pnrte dn mesa 
oa srs Walke Araújo presidente 
oa "Fíireb". n Epamínondos his-
pc de Ruv Barbosa- dr Ramiro 
Berbert de Castro, represonnnte 
do secretario de Viação. Raimun
do Mala representante do secre
tário de Educação- Emanuel Brn-
sl' Ramos, prefeito de nuy Bnr-
bosn. Wnldlr Lnpn Barrito. prcsi. 
ftfíntp dn As<;oclnciío Rural de Ruy 
Bnrbosn e OR deplltadm Fermnrtn 
Sanfann e Josá Medmdo 

O nr Wnlke Amujo nbritt n ses-
sno e. antes de passar a presi
dência dos trabalhos no secretario 
de Agricultura, trnçoti os objeti
vos daquela 2* Reunião da CAVP. 
quando os problemas do Vnle Fe
riam discutidos e debatidos por 
técnicos Em seguida talou o sr 
Dantas -Tdnlnr- lendo um discurso 
cm quo hipotecou n solidariedade 
do govímo e de sua Sacrotnria k 
Cnmpanhn 

O conferencista da sessão do 
abertura foi o dr Pranclseo Ser-
n. presidente da Campanha, que 
ipresentou documentado trahalho 
iflbre o aproveitamento do Vale 
dt Pamguacu mostrando como n 
região poderã ser transfominda 

cclolro dn norte e nordeste, 
com medidas rolatlvntnnnto sim
ples e do (mediata execução 

No dia 14. houve uma SOBSÍIO 
enrtrlfl. sondo . conferencistas os 
•s Ramiro Berbert do Castro que 

fnlou sõhre problemas hlrtnvolí-
tncos do Paraguaçu. bel, Edgar 

Silva que falou sobre a Integração 
das populações rias Lavras no 
Plano do Aproveitamento Agríco
la Completando n ejmoslçiío do 
sr Edgar Silva (alou o ngrôi n-
mo Hugo Sohlmldt iécnlcn de 
"Ecosnma". dando um testemu
nho das esnerlíncla1; fcltns por íío 
rm diversos locais 

Tondn-se verificado n nusfmcia 
do secretario de Agricultura, n Sr, 
sn aessão. o sr Wnlke Ara» o, 
presidente da PAREB passou a 
prcsldínela dos trabalhos no 11-.-
po rie Ruv Barbosa. D Epaml-
nondns- que dirlelii o enncl vo 
B« o seu finnl 

A noite, houve n segunda ses
são nlenrtrln, fnlnndo os srs VAS
CO Neto. sobre transnorte Ril-
mundo Mntn. sflbre eduraráo ru
ral 

Ontem, peln manhã, renltzou se 
n terceira e illtimn serrão olenã-
rln. fnlnndo os srs Walmor Bar 
roto sobro mecnnlíacSo agrícola 
e combate ãs sêcns Em sun ron-
ferf-neln. o presldento dn "Eco n 
mn" lembrou, com muito acerto 
que não se noderin tnzer o Invcn 
frtrlo da barln. sem umn corre ft-
efio eom os lencõís subferrflnoos 

As Ifi horns houve a sessão de 
oncorramento, com n Ipilura c d s 
etissfio dns Tonelusões gerais qua 
servirão de bn^e ao 'Memort V 
9 ser elaborado pela comlsslo 
Itiírtltukln tx>ln "Pnrob" pnrn o 
desenvolvimento da companha, 
sob a presidência do sr Pranc s-
tw Serrn 

Discursaram, na ocsstfio D 
Epflniinondss, bispo de Ruy Bar
bosa e o prefeito Emanoel Brnsl' 
Rnmos 

i assolados pela 
i. às 23 horas e trou-
r\'iços da Marinha. 

do pòno. se encon-
e quantidade de tar 
o e dc rolos de pia. 

Mearam avariados 
Àqueles produtos baliianos esta-
vaín sendo embarcados para a 
Europa, no cargueiro dinamar
quês "Virgínia". 

NENHUM NAVIO ESPERADO 
O movimento do porto, que 

tem sido normal, irá decrescer. 
pois. nenhum navio cargueiro ou 
misto está escalftdo para atracar 

Faleceu o chefp 
da' subsis'ència 
da Policia Militar 

Faleceu, ontem, vitima 

Pedro dc Santann. diete 

Dirigentes sindicai 
cou decidida a 

compuzera m a mesa que dirigiu 
da greve na Pcirubras 

, reunião dc assembleia geral onde fi. 
iãrins deles voltaram do Rio untem. 

nun-lhe das razões da greve, tendo 
-3 presidente lonnulado um apelo 
para que o movimento fosse ime-
tlir.tamente suspenso, sob o Com-
pmmlsso de dat ao problema uma 
selução alta. tendo, em seguida, 
feito uma exposição da situação 
que atravessa o país. quando vol-
U.u a apelar no sentido dos tra
balhadores colnboraiem com êK 
tal como aconteceu na crise pcilí-
tico militar motivada pela renún
cia do sr Jânio Quadros 

Lembrou o presidente da Repii 
blien que quanto mais perduras
se a greve mais estaria êle en
fraquecido no govêmo o que cs-
pFTavn não acontecesse pois era 
todas as ncasiões sempre se mos
trou solidário com ns trabnlhado-

FICARAM SEIS NOMEá DOS 
QUARENTA 

Dcpuis desses enlendimenlos o 
piesidente da República apresen 
tou uma relação de seis nomes. 
dentre quarenta que bftvlam sido 
anteriormente apresentndos para 
c euparem a alta dlreífin da Ps-
trobrãs Os nomes indieadns eram 
os dos srs Dagoberto Salles Pin
tei de Aguiar Cnmnel Diegn 
Hélio Rnmos Bevilacqna c Pn n-
cisco Mnnpaheíra, sendo, ei 

O coronel Pedro de Santana 

nos de Idade o nnscou na cidade 
de Iplrrt. Incorporado na PM om 
13 de outubro de 1928 contnndo. 
portanto, com mnln do trinta anos 
do serviços na corpqrnção. Exer-

vrtrlos funções, sempre com 
destaque, c tomou parle nn revo
lução pnulístn de IMI 

0 tenente coronel Pedro de 
Santana deixa vlúvn n «enhora 
Marllta Alvos de Snntnnn e qunt.ro 
filhos. lolztl. de IS anos Rocmcr, 
de 13 anos. Marin Madalena de 11 
a Carlos Augusto rie ft anos 

Seu sepultnmontn foi ronllzndo. 
ontom. òs Ifi horas no cemitério 
do Campo SAnto 

Rio - Bahia ficará 
concluída 
em dezembro 

— "Peli) que observamos, 
viagem de inspeção quc orp 
tamos realizando, de nmoi 
vel. seguindo determiaiqão 
Ministério de Viação, .ião 
mos a menor duvida ile qu" 
fim deste ano estará íòda c 
clulda a pavimentação dos I 302 
quilómetros dn estrada Rin-Ba
hia". Declararam à "A Tard ". 
os engenheiros Manoel Mnre ra 
Barros. Jarbas GonçaU-es, Lt íz 
Mendonça e Joaquim Cidrln 
Freitas, que ontem chegaram s 
"st;! capital em missão níic PI 
da Comissão Especial dri Cb as 
ria referida rodovia. 

Numa ligeira exposição d s-
Se-noa que apesar de não se po
der precisar c tempo em cona-
truçãp rodoviária, em lozembro 

"estrada da redonçãi nar, o-
l" será entregue ao tràíe o, 

pois. ngora mesmo es<in fendo 
isificados os trabdhos pe

las 25 firmas distribuídas em 
três setores c que vém tendo 
fiscalizadas pr.r rerca de 12 s-
cri tórios. 

Os referidos engenheiros do* 
clararam-se satisfeitos com r. t-n-
damenlo dos trabalhos, princi
palmente nos trechos onde hfl 
muita poeira, quo foram ataca
dos pira aproveitnr-se o verão, 
uma voz que na estaca > bhuvo-
Ba devido aos atoleiros torns-po 
mais riificit a execução dop ser
viços. 

Segundo os engenheiros não 
havendo qualquer imnrcvihtn a 
Rio-Bahin será entregue no 
íráfego na época prevista. 

lhadores bahianos disseram-se 
impressionados com a exposição 
feita pelo sr, Gabriel Passos so
bre a demissão do eng. Geonísio 
Barroso. Dentro de sessenta dias 
esses motivos serão levados ao 
conhecimento público, pois esta 
sendo preparado nm relatório a 
respeito. 

MENSAGEM DO \OVO 
PRESIDENTE 

Ontem pela. manha, o sr. Fran
cisco Mangabeíra mandou convi
dar o sr. Wilton Valença para 
que, na qualidade dc chefe oa 
delegação bahiana. comparecesse 
à sua residência a fim de ler um 
ciiUMidimento com êle. 

Nesta oportunidade o novo 
presidente da Petrobrás pro
meteu atender ãs reivindica
ções justas dos trabalhadores 
bahianos a quem dirigiu uma 
mensagem. 

Esse documenlo tem o seguin-

- "Rio d^ Janeiro. 15 dc ja
neiro de 1962 Ao~ trabalhado
res de petróleo da Bahia: 

\'cste momento quern dirt 
írir-me especialmente a Vós, 
irabalhadores de petróleo da 
B^hia. que sois uma das colu
nas mestras da Petrobrás. TudD 
farei pela -defesa da grande 
empresa nacional contra todas 
as correnies anti-nacínnai!; e 
derrotistas: prla satisfação das 
justas reivindicações de todos 
os trabalhadores Descío oue 
uma comissão de seus repre 
sentantes esteia cm nermanen-
ta contacto com a direção da 
Empresa A Bahia — a crande 
fonte até agora do nctróleo na
cional — merecera especial 
atenefio de minha oarte. 

Pcço-vos que trabalheis — c 
da melhor maneira, e desde 
logo — poís assim estareis tra
balhando nâo somente para Vós 
c vossas famílias, mas, tnmbém 
nela Bahia e sobretudo pela 
Pátria BrnsilcinT 
PALAVRAS nn PRPCÍTOENTE 

DA REPlBLICA 
Tnmbeni o sr. João Goulart di

rigiu aos trabalhadores bahianos 
uma mensaeem n nrcpóslto da 
Piise que envntvou a Petrobrás 
Na mensagem, diz entre outras 

As comemorações 
do cinquentenário 
da "Esso" no Brasil 

Pnr 

"Retomando hs suas atlvidades 
irmais, rcaflrniam os trabalhado-
s o seu deselo do coli horar com 
Govêmo. no sentido de. coniun-

tamente. ser encommda & fórmula 
deseiada nara que possa a Petro
brás continunr mimnrlndo as suns 
nntriótlcas finalidades". 

Os rcnresenf-mtps sindicais scel-
; taram as oxollcações do er, João 
Goulnrr sóbre a demissão do eng 
Geonísio Barreto. Disse o presi
dente que o eng. Geonísio íoi exo
nerado porque, conquanto sela ho
mem honesto, deixmi-se envolver 
pnr pessoas que. & sun sombm. 
pratirnrnm muitos abusos, 

NAO SOFRERÃO SANÇÕES 
tim dos compromissos assui _ 

dos poios presidentes da Repúbli
ca p da Petrobrás para 
trabnlhndnrps. foi o de que ne
nhum deles sofrení qualquer ) 
çno por haverem deflncrndo 
greve. 

Os dias dc paralisação doè tra
balhos serão apontados normal
mente, não havendo qualquer 
desconto nos seus salários Tam
bém a promessn de que um dire
tor da Petrobrás parr assistên ia 
soouu salrd dos trabalhadores 
por eles Indicado, fot transmlt da 
nos presentes ft reuniílo de ontem, 
os quais apesar das manifesta 
ções em contrário de uma peque
na minoria, abriram um crédito 
de -«nrî npt» ao novo presidente 

A REtTNIAO ACABOU PELA 
MADRrOADA 

A sessão dc assembleia geral 
terminou nn madrugada de ho c. 
sendo multo noalorndos os de-
biMes trazidos, apesar de rei-

ordem, ligeiramente afetnda 
da pai 

nos e que somente reti.-nario a 
Sáo Paulo depois de soluciona
do o problema, aqui cm Salva
dor. O discurso do oresidente 
da CNTi íoi entrecortado d« 
apartes pois. om verdade, ne
nhuma medida con^rela, d* 
apoio. íoi tomada em lavor do 
movimento bahiano. 

Também íoram dirigtdoj v.o-
lentos ataques aos dirigentes àt 
Cubatão e Guanabara, oua. no en-
tetfdei Ue alguns oradores da reu
nião, prometem apoio aos movi* 
mentos grevistas partidos do DOP 
te do pais. mas. na realidade, não 
cumprem tais promessas 
i r P E R c r s s A o F A V O R Á V E L 

NOS DIVERSOS CHICULOS 
Brasília, 16 

A posse do prof, Francinco 
Mangabeíra na presidência da 
Petrobrás fni adiada para ama
nhã, por não ler circulado, oiv 
Lem o Diário Oficial com o de-
cretu respectivo, 

A nomeação do prof. Francis, 
co Mangabeíra repercutia fav». 
ra.elmente em todot, QB setores, 
conquanto a surpresa inicial qoe 
cansou nos meios políticos. 

O novo presidente da Petro
brás chegou, ontem, ã Brasília, 
bastante satisfeito. ocasião em 
qu prometeu, à frente da em-
préss, enfrentar seus prohlemai 
DOU) energia e paíriotíinno Fa. 
lando a reportagem dc "A TAR-
DL disse quc Ira ã Bahia tão 
togo se emposse no cargo c con»-
l-tna o quadro de auxiliares di-
retos. 

VIAJARA COMISSÃO 
A fim de tratar da equipara

ção de salários eom os trabalha
dores do sul. foi escolhida, on
tem, uma comissão integrada doe 
trabaltudores Stanislau G. Vilas. 
Mário Pedreira e Amoldo An
drade, cuja viagem para o Rio. 
ficou, em ptinc«i;f>. marcada 
para o fim de 

Idar redatores des
te jomal para as comemorações 
do dnquentenirio da "Esso Bra
sileira de Petróleo-, no Brasil, 
esteve hoje cm nossa rcdaçào o 
sr, Raimundo Lessa. rio Serviço 
de Rclaçõc-' lYiblicas daquela em
presa distribuidora dc derivados 
de petrAlco 

Alím da Inauguração de um 
novo pflsto no qullftmctro 9 dn - quando 
rodovia Bahia-Feira. scrô servido t n h o T Xavier, que desandi 
um coquetel, !is Mt horas, dc ama- ataques k imprensa, 'ftrlíentes 
nhã, no Fantoches. l da Pelrobré* deptltadoa, piwl-

Solidariedade 
dos trabalhadores 
ao major Bender 

Telegrama do Rio de Janeiro 
pediu, a realização, hoie às 20 
horas, do uma assembleia das 
organizações sindicais da Bahia 
a realizar-se na série do Sindi
cato dos Empregados no Co
mércio. Na ordem de convoca
ção que foi assinada pelos mem
bros da dita comissão, sn, Ma
noel Araújo e Raimundo'Reli, 
informou-se que estará presen
te k referidft assembleia o sr. 
Miguel Rlani. prcsid..'níe da 
Confederação Nacional do,; Tra
balhadores nas Indústrias, 

Segundo iniormacões que nos 
foram prestadas poio sr. Israel 
Santos, presidente da Federação 
dos Empregados no Comefcío. 
duranle a reunião de ioeo maia 
serã prestada solidarie-iade to 
major Irineu Bender. 

Será aumentada 
Volta Redonda 
Rio. 16 

Serã aumentada para um mi
lhão c quatrocentaii mil '.one-
larias. Imediatamente, e em se* 
guldn para dois milhões a pro
dução dn Usina de Aço de Vol
ta Redonda, segundo declarou 
o presidente da CompmhU Si-
derurgiea Naelonal. almirante 
Luclo Meira. 

mm 


